

DOMINGO V de PASCUA

*A Cristo se le anuncia con el testimonio de la vida, 'mirad cómo se aman',
no con 'parole, parole'*

PRIMERA LECTURA

(Hch 14, 21b-27)

Lectura del libro de los Hechos de los apóstoles

“En aquellos días, Pablo y Bernabé volvieron a Listra, a Iconio y a Antioquía, animando a los discípulos y exhortándolos a perseverar en la fe, diciéndoles que hay que pasar mucho para entrar en el reino de Dios.

En cada Iglesia designaban presbíteros, oraban, ayunaban y los encomendaban al Señor, en quien habían creído. Atravesaron Pisidia y llegaron a Panfilia. Predicaron en Perge, bajaron a Atalía y allí se embarcaron para Antioquía, de donde los habían enviado, con la gracia de Dios, a la misión que acababan de cumplir.

Al llegar, reunieron a la Iglesia, les contaron lo que Dios había hecho por medio de ellos y cómo había abierto a los gentiles la puerta de la fe”.

Palabra de Dios

Salmo responsorial

(144, 8-9. 10-11. 12-13ab)

V. Bendeciré tu nombre por siempre jamás

R. Bendeciré tu nombre por siempre jamás

*El Señor es clemente y misericordioso,
lento a la cólera y rico en piedad;
el Señor es bueno con todos,
es cariñoso con todas sus criaturas.*

R. Bendeciré tu nombre por siempre jamás

*Que todas tus criaturas te den gracias, Señor,
que te bendigan tus fieles;
que proclamen la gloria de tu reinado,
que hablen de tus hazañas.*

R. Bendeciré tu nombre por siempre jamás

*Explicando tus hazañas a los hombres,
la gloria y majestad de tu reinado.
Tu reinado es un reinado perpetuo,
tu gobierno va de edad en edad.*

R. Bendeciré tu nombre por siempre jamás

SEGUNDA LECTURA

Lectura del libro del Apocalipsis 21, 1-5a

“Yo, Juan, vi un cielo nuevo y una tierra nueva, porque el primer cielo y la primera tierra han pasado, y el mar ya no existe.

Y vi la ciudad santa, la nueva Jerusalén, que descendía del cielo, enviada por Dios, arreglada como una novia que se adorna para su esposo.

Y escuché una voz potente que decía desde el trono:

Ésta es la morada de Dios con los hombres: acampará entre ellos.

Ellos serán su pueblo, y Dios estará con ellos y será su Dios.

Enjugará las lágrimas de sus ojos.

Ya no habrá muerte, ni luto, ni llanto, ni dolor.

Porque el primer mundo ha pasado.

Y el que estaba sentado en el trono dijo:

Todo lo hago nuevo”.

Palabra de Dios

Aleluya Jn 13, 34

Os doy un mandamiento nuevo

dice el Señor-:

que os améis unos a otros,

como yo os he amado.

EVANGELIO

(Jn 13, 31-33a. 34-35)

✠ Lectura del santo evangelio según san Juan

“Cuando salió Judas del cenáculo, dijo Jesús:

-«Ahora es glorificado el Hijo del hombre, y Dios es glorificado en él. Si Dios es glorificado en él, también Dios lo glorificará en sí mismo: pronto lo glorificará.

Hijos míos, me queda poco de estar con vosotros.

Os doy un mandamiento nuevo: que os améis unos a otros; como yo os he amado, amaos también entre vosotros. La señal por la que conocerán todos que sois discípulos míos será que os amáis unos a otros”.

Palabra del Señor

AMOR,
VIVIR PARA LOS DEMÁS,
HACER IGLESIA

Porque no sólo hay que pertenecer a una sociedad llamada **Iglesia**, hay que hacer Iglesia, hacer que el mayor número de individuos viva, la alegría de ser hombres. Para ello hace falta algo más que organigramas humanos, hace falta Fe. A ello se dedicaron Pablo y Bernabé cuando ‘abrieron a los gentiles la puerta de la Fe’. Lo mismo hicieron los discípulos de Jesús cuando vivían en Comunidad el **Mandamiento Nuevo**, **‘amaos los unos a otros como Yo os he amado’**. Al fruto de aquel Anuncio, de aquel vivir, se la llama la Nueva Jerusalén, la Ciudad de Dios, la Iglesia en su catolicidad.

Es aleccionador cómo **Pablo y Bernabé** presentan su misión. Lo hicieron mostrando a aquellas gentes lo que es Amar al estilo de Jesús, haciéndolo con tal cariño y entrega que el **Evangelio** les entraba por los ojos a aquellas personas llenas de inquietud y tenidas por los judíos como *‘pecadoras’* e *‘incapaces de sacramentos’* **Pablo y Bernabé** realizaban así su misión, la de **‘amar como Yo os he amado’**. Y como *‘obras son amores y no buenas razones’*, aquellas gentes experimentaron que aquel **‘Anuncio Nuevo’** no era labia barata de sofistas en el ágora, sino liberación de vidas insatisfechas. *‘seles abrió la puerta de la Fe’*, y *‘perseveraron en Ella’*. Y todo ello porque *‘los habían enviado con la Gracia de Dios’*, con **Dios en ellos** como puro **Don**. Y nombra las ciudades principales por donde han ido sembrando el **Evangelio** como testimonio del cumplimiento de dicha misión. Con una convicción muy clara: que todo ello era *‘lo que Dios había hecho por medio de ellos’*. Vivieron lo recomendado por **Jesús** a la vuelta del envío: *‘siervos inútiles somos, hemos hecho lo que teníamos que haber’*. Era la Verdad; era la Humildad.

Ahora se comprenden mejor las imágenes del Apocalipsis acerca de **‘La Ciudad que descendía enviada’**, no por su cuenta. Esa **Ciudad** es *‘la morada de Dios con los hombres’*, la verdadera **Iglesia católica**, la Universal, la que no excluye a ninguno de los que de hecho o de deseo la integran; la que peregrina y la que está en el **Cielo**, en la plenitud de **Dios**, donde *‘el mal ya no existe’*, donde *‘ya no habrá muerte, ni luto, ni llanto, ni dolor’* porque como garantiza *‘el que está sentado en el trono’* **‘todo lo hago Nuevo’**. Merece la pena **Vivir soñando con la Fe** en la Pascua que nos introducirá para siempre en dicha **Realidad**

Jesús remata el mensaje Revelado de este domingo: **Iglesia militante** e **Iglesia gloriosa** tienen su **razón de ser** en *‘que os améis unos a otros como yo os he amado’*. Lo demás es bisutería. Este estilo de Amar es el **Reino** en la tierra, el **signo** de que somos **hombres-hombres**, discípulos de tal **Maestro**, imágenes Vivas del **Dios Vivo**. Así **‘Dios es glorificado en el hijo’**, Su **Epifanía** y en sus hijos o **Fanías**

De verdad “*el Señor es bueno con todos, es cariñoso con todas sus criaturas*”. Y esto lo experimentó el **Salmista** unos 600 años antes de que llegará **Cristo** La **Transparencia** de **Dios**. Si no toamos nota es que somos ‘*un pueblo de dura cerviz*’.

Epi